

Gesang und Wein in Nackenheim

MGV 1857 › Unterhaltsame musikalische Weinprobe

NACKENHEIM – Getreu dem Vereinsmotto „Rein das Lied und rein der Wein, drum sing' und trink' am schönen Rhein“ fand bereits zum 3. Mal dieses Jahr die musikalische Weinprobe des Männergesangsvereins 1857 Nackenheim im Steinerhof statt. Der Männerchor unter der Leitung von Jonathan Hofmann begleitete die zwölf von den Weinbautreibenden Mitgliedern gestifteten Probenweine mit passenden Wein- /Trink- und Liebesliedern.

Die fachkundige und unterhaltsame Moderation lag in den bewährten Händen von Wolfgang Petry, der vieles zum Thema Wein berichten konnte. Neben Rebsorten- und Namensherkunft, Verbreitung der Sorten in Rheinhessen und Deutschland gab er auch einige statistische Informationen zum Besten. Zum Beispiel, dass die deutsche Traubenernte 2014 zur Produktion von 1,2 Milliarden Flaschen a 0,75 l reicht, was bei einer angenommenen weintrinkenden Bevölkerung von 40 Mio. Deutschen einem Durchschnitt von 30 Flaschen Wein im Jahr bedeutete - eine Menge, die ein Mainzer in der Regel bereits nach der Fastnachtszeit Ende März locker aufgebraucht hätte.

Außerdem erklärte er unter anderem die Gemeinsamkeiten von Wein und Spargel, sowie die Verbundenheit von Wein, Wein



Der Männerchor bestritt den musikalischen Teil der Weinprobe im Steinerhof.

Foto: Helene Braun

und Gesang und unterstrich diese Hypothese mit vielen Anekdoten, Weinsprüchen und gereimten Vorträgen. In dem Vortrag „Mein Traum“ erläuterte er seine Liebe zu den rheinhesischen Mädchen, egal welcher Haarfarbe.

Erwähnt wurden auch viele weinselige Werke namhafter Dichter, die sich im Wein Inspiration suchten, unter anderem Goethe, Lessing aber auch der in Nackenheim geborene Heimatdichter Carl Zuckmayer, dessen „Ratschlag für guten Trinken“ Petry rezitierte.

Eingebettet in die Weinprobe war die Ehrung von zwei langjährigen, aktiven Sängern des Männerchors durch den Vorsitzenden des Kreischorverbands Oppenheim, Rainer Becker. Gregor Sans und Dieter Petry wurden für 40 bzw. 60 Jahre aktives Singen beim MGV 1857 mit

entsprechenden Urkunden und Ehrennadeln ausgezeichnet.

Neben den Weinen gab es zwischendrin als „Unterlage“ auch einen schmackhaften Winzerteller mit Hausmacher Wurst und Käse, den die Mitglieder des Pop und Gospelchores „Contacte“ des MGV 1857, servierten als auch die Proben einschenkten.

Zur Verdauung und Bewegung stimmte der Männerchor im Anschluss einige Schunkellieder an, bei denen die Gäste kräftig mitsangen und schunkelten. Erstmals wurde dieses Jahr auch ein Preis für die weiteste Anreise zur Weinprobe ausgelobt, den Besucher aus dem bayrischen Landshut in Form einer Flasche Wein entgegen nehmen konnten.

Zwischendrin ergriff der Moderator die Gitarre und forderte die etwa 130 Weinfreunde auf, mit ihm gemeinsam ein lustiges Lied auf die Melodie der Vogel-

hochzeit zu singen. Dieser Aufforderung kamen die Besucher gerne nach, was Petry daraufhin veranlasste mit den Worten „Aufnahmeprüfung bestanden“, ihnen ausreichende Sängerqualitäten zu bestätigen, die sie ermächtigten, nun aktives Mitglied des Vereins zu werden.

Nachdem auch das Wetter bis zum Schluss ohne Regeneinlage hielt und sogar die Sonne zwischendrin die schön gestaltete Szenerie beleuchtete, waren sich am Ende der Veranstaltung alle einig, einen schönen, gelungenen und kurzweiligen Abend verlebt zu haben.

Viele der Besucher blieben nach der Weinprobe noch bei einer Flasche Wein sitzen und ließen den Abend in geselliger Runde gemütlich ausklingen.